
海老名市立東柏ケ谷小学校 学校運営協議会 議事録 

（令和６年度 第６回） 

  

１ 日時    令和７月２月 26日（水） 16:00～ 

 

２ 場所    海老名市立東柏ケ谷小学校 ランチルーム 

 

３ 出席委員  芳賀敬子委員長，橋本絵美里副委員長，植木由美子委員，海野望委員， 

佐藤充明副委員長，柳下泰介委員，長井徹委員，小池一美委員， 

逢地和孝委員，青山廣文委員，守谷美子委員，工藤真委員， 

高橋典嗣委員，瀬戸口壮委員，奥田五成校長 

         

４ 会議の内容 

（１） はじめに 

芳賀委員長：本日は４月上旬の気温だが、まだまださむいような気がする。学校の

梅の木がとてもきれいに咲いていた。前は、みんなで梅ジュースを作

って飲んだ。今年度は、50 周年事業も無事に終えることができてよ

かった。残り１か月だが、学校・地域・家庭が連携して子どもたちを

見守っていきたい。 

 

（２） 学校長より 

奥田校長：１年間のまとめの議題が多くあり、さらに来年度に向けての議題もあ 

る。どうぞよろしくお願いいたします。学校の子どもたちの様子は、 

６年生が卒業を控え、教室にはカウントダウンカレンダーが貼られて 

いる。先日、１年生は柏ケ谷保育園の子たちとの交流があり、お兄さ 

ん・お姉さんな表情をしている子どもたちが多くいた。それぞれの学 

年がこの１年成長してきたことが伝わってきた。50周年式典の時に 

子どもたちが書いた「東柏小の好きなところ」をいくつか紹介した。 

 

（３） 第 39回グラウンドゴルフ大会（６年）、昔遊び集会（１年）について 

竹川教諭：準備や片付けの面で、たくさんのご協力をいただきありがとうござい 

ました。12月に行った練習の時から子どもたちは、とても楽しみに 

していた。当日も子どもたちや保護者の方が楽しそうに活動している 

様子がみられた。地域の方にもコツを聞いたり、話してみたり自分た 

ちから関わりをもつことができてよかった。 

植木教諭：当日ご協力いただき、ありがとうございました。子どもたちから地域 

の方に聞きに行く様子がみられてよかった。練習のときにはできなか 

ったことが地域の方に教えていただいたことでできるようになった。 



昔遊び集会で教えていただいたことを柏ケ谷保育園の子どもたちに 

教える活動を行った。 

 

 

（４） 学校評価について 

町田教頭：11月に児童・保護者にアンケートを行った。児童のアンケートの結 

果から、学校では挨拶を大切にしていきたいと考えている。挨拶に対 

して肯定的に捉えている児童が９割を超えている。日ごろから地域の 

方が声をかけていただいていること、家庭であいさつの大切さについ 

て話をしていただいていることが要因だと考える。また。子どもたち 

の学習の定着を図るとともに、学習に難しいと感じている児童には、 

適切な支援を進めていく。ゲームの扱いについては、児童と保護者で 

の感覚に違いがあることが分かった。保護者向けアンケートの回答率 

が昨年度より下がっている。12月に行われる教育相談の際に回答し 

てもらうなど、実施方法を考えていきたい。 

 

【協議】 ※グループ協議後、代表者による発表 

佐々木教諭：保護者アンケートのなかで「学校に楽しくいっていない」と答えた 

世帯が 9.6％答えていて、どのような要因からそう答えているのか 

がわかると学校側も改善していける。 

 

山形総括教諭：宿題についての子どもの自己評価が高いが、保護者からみても家庭 

学習の習慣が身についているという項目が高く、相違がなかった。 

 

町 田 教 頭：ルアンジュの公園で遅くまで遊んでいる様子が見られる。自転車の 

置き方が乱れている。保護者と連携できるとよい。 

 

奥田校長：保護者にアンケートを答えてもらえるような場の設定が必要。自由 

記述欄を設けて、さらに具体的に答えてもらえるとより傾向がわか 

りやすいのではないか。 

 

 

（５） 令和６年度 学校経営基本方針をふりかえって 

奥田校長：４月の学校運営協議会でご承認いただき、１年間取り組んできた。 

50周年の時に考えたスローガン「笑顔あふれる明るい学校」は来年 

度も継続していきたい。「思いに寄り添い、一人ひとりを大切にす 

る」を東柏ケ谷小学校では大事にしていきたい。来年度も国語科の 

研究を進めていく予定。協議でいただいたご意見を参考に令和７年 



度のグランドデザインを決めていきたい。今年度の学校経営を行っ 

てみて「対話、挨拶、寄り添う」をキーワードとして大切にしてい 

きたい。 

 

【協議】 

佐々木教諭：「一人ひとりにあわせた学びの場づくり」で、各クラスの人数の多い 

低学年に、地域の方や CSの方にサポートとして入っていただくこと 

は可能なのか。一人一台端末の普及によって読み・書き能力の低下は 

ないのか。一人一台端末の使い方は今後も検討していく必要がある。 

 

山形総括教諭：屋上菜園は 40周年のときに作られた。有効な活用方法を考えていけ 

たらよい。地域の方に貸し出すのはどうか。 

 

町田教頭：今年度の運動会で着た Tシャツがよかった。保護者・地域を交えた参 

加型のイベントがあるとよいのではないか。 

 

奥田校長：50周年のその後として、この先に向けた新しい取り組みがあるとよ 

いのではないか。 

 

 

（６） 50周年事業について 

奥田校長：昨年度の準備からたくさんのお力添えありがとうございました。記 

念誌も完成し、記念ベンチも大階段下に設置した。 

 

町田教頭：記念誌は開校記念日の前日までに児童に配付する。 

 

橋本副委員長：無事に 50周年事業が終わってよかった。たくさんの方に関わってい 

ただき、この先もよい関係を続けていくためには工夫が必要だと感 

じた。たくさんの方との関わりは多くの学びがあり、今後の発展に 

向けて活動していきたい。 

 

（７） 令和７年度について 

・学校運営協議会委員の委嘱について 

奥 田 校 長：２年間の任期になるので、引き続き来年度もよろしくお願いいたし

ます。 

 

 

 



・学校運営協議会の開催日程について(案) 

町 田 教 頭：来年度も引き続き６回の計画を立てている。委員の皆様に学校の様 

子を見ていただくために、学区連絡協議会が開催されない日につい 

ては、火曜日（ロング昼休み）に実施。7月は９月に実施される避 

難所運営訓練の打ち合わせ会を兼ねて 15：30に設定。 

 

・年間行事予定について 

町田教頭：来年度は体育館の改修工事を踏まえて、行事を整理した。運動会は 

秋開催。遠足は春に実施。学習発表会の形式の見直し。夏季作品 

展・学校へ行こう週間の見直し。図工作品展・学校へ行こう週間の 

見直し。書き初め展・学校へ行こう週間の見直し。 

     

芳賀委員長：もし可能であれば、柏ケ谷中学校区の学校の運動会や授業参観の行 

事が年間予定に書かれているとありがたい。 

 

・あいさつ運動（ビブスデイ）、下校パトロールの日程について 

山形総括教諭：来年度も、今年度と同様にあいさつ運動（ビブスデイ）全 11回、下 

校パトロール全９回を予定している。 

 

 

（８） その他 

・卒業式の案内について 

町 田 教 頭：先日委員の皆様にポスティングさせていただいた。 

 

・立哨ボランティアの募集について（案） 

町 田 教 頭：立哨ボランティアの人数が足りていない。自治会の回覧板等で周知 

していきたいと考えている。  

 

 

（９） おわりに（学校運営協議会副委員長） 

佐藤副委員長：最終回もありがとうございました。18：00からの学区連絡協議会も 

よろしくお願いいたします。 

 


